
 

1/5 

 

 DER ELTERNBEIRAT | SZÜLŐI TANÁCS 
 
 

Protokoll 
Sitzung des Elternbeirats der Deutsche Schule Budapest, 27.09.2023 

 
Uhrzeit: 19.00 – 21:40 Uhr    Ort: Aula 
Anwesende:   34 Elternbeiräte gemäß Anwesenheitsliste, davon 4 Vorstandsmitglieder, dazu 2 
Vorstandsmitglieder, die keine Elternbeiräte mehr sind (Ágnes Szakolczai, Andreas Simon), Frau 
Schmidt (Schulleitung), Inken Hefele, Kati Forgách (Stiftung), Kinga Kulcsár und Isabel Pintér 
(SMV) 
Protokollführer deutsch: Torsten Braner 
Protokollführerin ungarisch: Magdolna Holczer 
___________________________________________________________________________ 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Begrüßung und Eröffnung  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Vorstellung der Elternvertreter im SJ 2023/24 
4. Vorstellung der Schulgremien 

a) Stiftungsrat 
b) Schulleitung 
c) SMV 
d) Lehrerbeirat 

 
- EBR intern –  
  
5. Neuwahl des EBR-Vorstands 
6. Beschlussfassung über die neue Satzung des EBR 
7. Aufgaben der Elternvertreter 
8. Arbeitskreise des SJ 2023/24 

a) Festausschuss 
b) Soziales 

9. Adventsbasar 2023 
10. Sonstiges 

 

TAGESORDNUNGSPUNKT 1: BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG 
Anne Vizi begrüßt die anwesenden Elternvertreter und die Gäste und eröffnet die Sitzung. 
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TAGESORDNUNGSPUNKT 2: GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
Die Behandlung des Tagesordnungspunktes 4 wird vorgezogen, da Frau Schmidt und Frau Hefele 
noch Termine haben. 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 4: BERICHTE DER SCHULGREMIEN 
 

a) Bericht des Stiftungsrats (Inken Hefele) 

- Bei der zweiten Sitzung wird der Stiftungsrat im Detail vorgestellt. 

- Das größte Thema über die Sommerferien war der Bau des Gebäudes der nullten Klassen. 
Dieser Bau wurde im Stiftungsrat wegen der Erweiterung auf drei nullte Klassen beschlossen. 
Die Errichtung erfolgte an Stelle des alten Containergebäudes in den Sommerferien. Die äußere 
Fassade wird in den Herbstferien montiert. Detaillierte gesonderte PPT-Präsentation. 

 
b) Bericht der Schulleitung  

Frau Schmidt berichtet über verschiedene Themenbereiche: 
 

o   Die Einschulung war ein schöner Einstieg ins neue Schuljahr. 

o   Alle Fachlehrerstellen wurden besetzt. 

o   Es wurden Präsenzfortbildungen anlässlich der Einführung von iPads in den neunten Klassen 
durchgeführt. Herr Gäbel wird im nächsten Elternbrief zum Thema Sicherheit informieren. Die 
Oberstufenschüler unterstützen die Neuntklässler hinsichtlich der sinnvollen Nutzung des 
iPads.  

o   Herr Hömöstrei leitet die Themenarbeitsgruppe (TAG) Mathematik, Informatik, 
Naturwissenschaften, Technik (MINT). Es werden 2-3 Eltern gesucht, die bei der Kontaktsuche 
im Bereich MINT behilflich sein können, um Praktikantenstellen im Bereich MINT oder Vorträge 
durch Externe zu vermitteln. Es ist keine inhaltliche Arbeit gefordert. Interessenten können sich 
direkt an Herrn Hömöstrei wenden. 

 
c) SMV 

Kinga Kulcsár und Isabel Pintér stellen sich vor, sie sind die Vertreter des deutschen Zweigs. 
Zum SMV-Vorstand gehören noch Luca Erdei und Miklós Schannen aus dem ungarischen Zweig. 

Sie planen zwei größere Events im Schuljahr, und zwar ein Fußball- oder Basketballturnier im 
ersten Halbjahr und ein noch zu konkretisierendes Ereignis im zweiten Halbjahr. 
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d) Lehrerbeirat 

Da der Lehrerbeirat noch nicht gewählt wurde, ist kein Vertreter anwesend. 

 

TAGESORDNUNGSPUNKT 3: VORSTELLUNG DER ELTERNVERTRETER IM SJ 2022/23 
Alle anwesenden Elternvertreter stellen sich persönlich vor. 

 

 
–  Geschlossene Sitzung – 

 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 5:  WAHL DES NEUEN VORSTANDES 
 
Wahlleiter: Stefan Schwarzbeck 
Portokollführer: Anne Vizi 
 
Robert Somogyi und die weiteren bisherigen Mitglieder des Vorstands fassen die Aufgaben und 
Tätigkeiten im Elternbeiratsvorstand sowie die Arbeit in schulinternen Gruppen zusammen. 
 
Zwei der bisherigen Vorstandsmitglieder stehen erneut zur Wahl: Robert Somogyi (10b) und 
Torsten Braner (8b); vier neue Elternbeiratsmitglieder stellen sich vor: Katja Ullrich-Zeßner (6d), 
Marcell Szendrői (O. Klassen), Béla Tolvaj (9c) und Magdolna Holczer (2b). 
 
Der Elternbeirat dankt den scheidenden Vorstandsmitgliedern Anne Vizi, Ági Szakolczai, Andreas 
Simon und Anna Mátyásfalvi für ihr Engagement und die tatkräftige Vorstandsarbeit. 
 
Die Vorstandsmitglieder werden einzeln jeweils einstimmig per Handzeichen gewählt, siehe 
Wahlprotokoll. 
 
Frage: Wie ist die Verteilung der Posten im Vorstand? 
Antwort: Posten werden vorstandsintern besetzt.  
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 6: BESCHLUSSFASSUNG ÜBER DIE NEUE SATZUNG DES EBR 
 
Auf Vorschlag eines Elternvertreters findet eine Aussprache zum Inhalt der Satzung und ihrer 
Entstehungsgeschichte statt. Torsten Braner berichtet über die Hintergründe und gibt Auskunft 
zu einzelnen inhaltlichen Fragen. 
 
Im Anschluss wird zunächst die Beschlussfähigkeit festgestellt (30 von 59 Elternvertretern sind 
zu diesem Zeitpunkt noch anwesend), sodann findet die Abstimmung statt, und die neue Satzung 
wird mit 26 Ja-Stimmen bei einer Gegenstimme und vier Enthaltungen angenommen. 
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Ein Antrag aus Punkt 10 (SONSTIGES) wird vorgezogen: 
TAGESORDNUNGSPUNKT 10: SONSTIGES 
 
Der Förderantrag von Frau Újlaki Musicalprojekt) wird von Ágnes Szakolczai im Detail vorgestellt. 
Sodann wird der Antrag einstimmig vom Elternbeirat genehmigt. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 7: AUFGABEN DER ELTERNVERTRETER 
 
Dies wurde durch die Informationsblätter, welche die Elternvertreter am Elternabend erhalten 
haben, sowie durch die Aufgabenbeschreibung im Zuge der Wahl des Vorstands bereits erledigt. 
 
 
Die Behandlung des Tagesordnungspunktes 9 wird vorgezogen. 
TAGESORDNUNGSPUNKT 9: ADVENTSBASAR 2023 
 
Anna Mátyásfalvi berichtet über den Stand der Vorbereitungen und der Organisation und regelt 
zur Mitarbeit an. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 8: ARBEITSKREISE DES SJ 2023/24 

a) Festausschuss  
b) Soziales 

Stephan Schwarzbeck berichtet zu den sozialen Projekten der Schule: 
o  Zusammenarbeit mit externen Stiftungen. Die aktive Einbindung von Schülern an sozialen 
Projekten ist gewünscht (z.B. Besuch einer Behindertenwerkstatt). 
o  Spar Marathon – findet diese Jahr wieder mit Beteiligung von Grundschule und Gymnasium 
statt.  
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 10:  SONSTIGES 
 
o  Diskussion mehrerer Fragen eines Elternvertreters: 
 

- Bistro: Bezüglich der Qualität der Speisen und insbesondere bezüglich der 
Frequentierung. Darstellung der Baugeschichte und Vorgeschichte des Bistros durch 
Robert Somogyi. 
 

- Einführung der iPads: Robert Somogyi berichtet über die Rahmenbedingungen der 
Einführung der iPads ab der neunten Klasse. 
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- Schüleraustausch? Früher gab es einen Schüleraustausch mit Günzburg, aktuell gibt es 
kein solches festes Partnergymnasium, es findet allerdings aktuell gerade ein 
Schüleraustausch der neunten Klassen mit Halle statt. 
 

- Schulmanager: Diskussion der Thematik, dass Hausaufgaben und Arbeitsblatter nicht 
immer in den Schulmanager eingestellt werden, was insbesondere bei von 
Krankheitsfällen betroffenen Schülern zu Problemen führt. 

 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr. 
 


